



# R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Domingo 09 de mayo 2021

## JEFA DE GOBIERNO

**FAMILIARES DE FALLECIDOS RECIBIRÁN 650 MIL PESOS, ASEGURA SHEINBAUM.** El Gobierno de la Ciudad de México indemnizará con al menos 650 mil pesos a cada una de las familias de las 26 personas fallecidas y cubrirá los gastos médicos de los heridos por el desplome de una trabe y dos vagones del tren en la línea 12 del Metro con la póliza del seguro contratado por el Sistema de Transporte Colectivo (STC). La mandataria capitalina, Claudia Sheinbaum, comentó que formalmente el apoyo por deudo era de 350 mil pesos, pero a partir de un proceso de conciliación se logró aumentar el monto, con lo que se espera que la próxima semana se firme un convenio con cada uno de ellos para que reciban los recursos este mismo mes. Jor 24-Cap, Uni A19, Heraldo Cro 1-8, SDP Noticias <https://bit.ly/3eZDeou> Expansión Política <https://bit.ly/3bbUV3d> Forbes <https://bit.ly/3vSq3fX> Animal Político <https://bit.ly/3exInVX> Latinus <https://bit.ly/3bdXbqC> El País <https://bit.ly/2R4BqLE> Sin Embargo <https://bit.ly/3uwx7OV> La Silla Rota <https://bit.ly/3beleEB>, Forbes <https://bit.ly/3uJOMg5>, Exc 16-Com, REF A1/1C

**DOLOROSO INCIDENTE: SHEINBAUM.** La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, aclaró ayer que se refiere a los hechos del 3 de mayo en la L12 como “incidente”, debido a que se investigan riesgos, no una situación fortuita. Digo incidente porque no considero que se le pueda llamar accidente, esa es la razón por la que utilicé la palabra ‘incidente’, ‘trágico incidente’, ‘doloroso incidente’, pero no creo que se pueda utilizar la palabra accidente”, dijo. Es una explicación inclusive sustentada cuando hay este tipo de situaciones, cuando hay una teoría de riesgos asociada y por eso hablo de la palabra incidente”. Exc 16-Com, Latinus <https://bit.ly/3fakB1o>

## METRO L12

**ASEGURAN REPARAR LÍNEA 12 TRAS SISMO.** El Sistema de Transporte Colectivo Metro (SCT) realizó en 2017 trabajos en la Línea 12 para reparar los daños que provocó el sismo del 19 de septiembre de ese año. Además, revisó las 266 columnas que sostienen el viaducto elevado y no halló daños en ninguna de ellas. Según un oficio que en febrero de 2018 remitió el Gobierno capitalino al Senado, los daños más graves se registraron en la columna 69, que presentó agrietamiento en la base y desprendimiento de recubrimiento, así como en un cabezal de apoyo que perdió el confinamiento de los topes sísmicos. El pasado lunes, a más de tres años del sismo, en el tramo Olivos-Tezonco, a cerca de un kilómetro de la columna 69, se venció una trabe al momento en que pasaba el tren, provocando la muerte de 26 personas y dejando a decenas heridas. Ref A1



09 DE MAYO DE 2021

**UNA MAMÁ JUSTA, IRÓNICA Y CARIÑOSA; ARACELI, LA VÍCTIMA MORTAL 26 DE LA L12.** La última vez que vio a sus hijos, les encomendó quehaceres precisos para desempeñar en el hogar. El 3 de mayo, antes de salir a trabajar a la Dirección General de Armamento de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) dejó órdenes específicas a sus tres hijos: Rhamses, de 13 años; Nefertari, de 18, y Marvin Gamaliel, de 24. Se despidió de los tres y quedaron de reencontrarse por la noche en su hogar, ubicado en Tlaltenco, en Tláhuac, pero el colapso de la Línea 12 se los impidió. Araceli Linares murió el viernes, cuatro días después de haber sufrido contusiones que le generaron tres derrames cerebrales. La chica –quien se esfuerza, pero por momentos no puede contener el llanto– describe a su mamá como una mujer justa, irónica, cariñosa y con unas ganas de vivir que contagiaba. Exc 16-Com

**TREN 19; EL ÚLTIMO VIAJE.** El derrumbe de la línea 12 del metro en Ciudad de México deja 26 familias destrozadas y demasiadas preguntas sin resolver. EL PAÍS reconstruye las vidas rotas de 11 víctimas del accidente. EL PAÍS <https://bit.ly/3f4g7ZV>

**A TLÁHUAC NO VA; A REFINERÍA SÍ.** Un día después de que rechazó visitar la zona afectada por el accidente en la Línea 12 del Metro, porque dijo eso era demagógico y no es su estilo tomarse la foto, el Presidente Andrés Manuel López Obrador grabó un video en la zona afectada hace un mes por el incendio en la Refinería de Minatitlán, Veracruz, que dejó siete heridos. "En Minatitlán, en esta refinería, hace un mes exactamente, el día 8 de abril, hubo un incendio, se quemó un tanque que estaba en ese sitio, ya no hay nada, era un tanque como los otros. Protección civil y el sistema de seguridad de Pemex, los trabajadores, los técnicos apagaron el incendio, lo controlaron evitando que se extendiera y que se incendiaron todos los tanques, iba a ser una desgracia mayor", dijo López Obrador en el video producido con imágenes de aquel día. REF A1

**EXMIEMBROS DE LA COMISIÓN DE LA LÍNEA 12 AHORA SON CANDIDATOS.** En 2015, 19 diputados integraron una Comisión Especial sobre la Línea 12 del Metro, que indagó durante meses las fallas de la obra y las responsabilidades de los funcionarios públicos que la crearon. Sin embargo, de los informes de este grupo no se desprendió alguna acción judicial posterior. Después de seis años, algunos de esos legisladores siguen desenvolviéndose en la vida política y partidaria, compitiendo ahora por puestos de elección popular; otros forman parte de gobiernos federales y locales o dejaron la política. Uni A6

**TRÁNSITO Y LARGAS FILAS.** Las largas filas para abordar un autobús y el tránsito en vialidades como Eje 8 Sur Calzada Ermita Iztapalapa y Avenida Tláhuac fueron obstáculos que complicaron ayer los traslados de los usuarios típicos de la Línea 12 del Metro, la cual se encuentra fuera de servicio tras la tragedia del 3 de mayo. En recorridos se constató que para abordar un autobús en la estación Zapata fueron necesarios hasta 20 minutos. La congestión intensa en puntos como el puente de Eje 8 Sur y Eje 3 Oriente, y Avenida Tláhuac en los cruces con Avenida Taxqueña y Periférico Oriente provocaron que el traslado se tornará lento y los usuarios tuvieron que esperar en el autobús sin sana distancia. Exc 16-Com



09 DE MAYO DE 2021

**“PUDIMOS DESPEDIRNOS EN VIDA DE MI MAMÁ”, EXTERNAN LOS HIJOS DE ARACELI.** Araceli Linares, de 52 años, era trabajadora administrativa de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) del área de armamento, y el día del colapso de la Línea 12 del Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro, el lunes 3 de mayo, ya iba para su casa en Tláhuac, pero no llegó. No murió en la estación Olivos, cuando cayeron dos vagones del Metro. Fue trasladada al hospital del ISSSTE en Tláhuac, donde el viernes perdió la vida y con ella suman 26 las víctimas mortales por el siniestro. Ayer, familiares y amigos la despidieron. Con el dolor reflejado en sus rostros, Marvin y Nefertari, hijos de Araceli dijeron: “Nos sentimos tranquilos porque pudimos despedirnos en vida de mi mamá”. Uni A19

**EL EQUIPO INCONDICIONAL DE EBRARD: DE LA LÍNEA 12 A LA CANCELLERÍA.** Funcionarios vinculados con la construcción y supervisión de la Línea 12 del Metro ahora ocupan puestos clave en la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), encabezada por Marcelo Ebrard. Aunque posteriormente impugnó y quedó sin efecto el castigo, uno de ellos fue inicialmente sancionado por la Contraloría General del Gobierno del Distrito Federal con 20 años de inhabilitación y una multa de 2.5 millones de dólares, por irregularidades en la Línea 12. Se trata de Juan Carlos Mercado Sánchez, actual director general de Bienes Inmuebles y Recursos Materiales de la Cancillería y que fue subdirector general de Administración y Finanzas del Sistema de Transporte Colectivo Metro cuando Ebrard era jefe de Gobierno del Distrito Federal. **Latinus** <https://bit.ly/3vRFdC1>

## **COVID-19**

**DESDE EL MARTES, ADULTOS DE 50 A 59 SE VACUNARÁN EN CUAUHTÉMOC.** La Vasconcelos y primaria Benito Juárez serán sedes. Los adultos que tengan entre 50 y 59 años que residen en la alcaldía Cuauhtémoc recibirán la primera dosis de la vacuna contra el Covid-19 entre el martes 11 y el sábado 15 de mayo. El gobierno de la Ciudad de México informó que la meta es atender a 77 mil 222 personas, quienes recibirán el biológico Pfizer, conforme la primera inicial del apellido paterno con el siguiente calendario: A, B y C, 11 de mayo; D, E, F y G, el 12; H, I, J, K, L y M, el 13; N, Ñ, O, P, Q y R, viernes 14, mientras S, T, U, V, W, X, Y, Z y los rezagados lo harán el 15 de mayo. Jor 24-Cap, Uni A19, Cro 8, SDP Noticias <https://bit.ly/3hcjTmT> Expansión Política <https://bit.ly/3nZH7Og> Forbes <https://bit.ly/3hjWC26> Animal Político <https://bit.ly/3bffaT> Latinus <https://bit.ly/3y0UR02> La Silla Rota <https://bit.ly/3bdraPp>, REF 1C

**INMUNES, 80% DE 60 Y MÁS.** La vacunación de adultos mayores está por concluir, solo faltan de aplicar segundas dosis a residentes de las alcaldías Benito Juárez, Álvaro Obregón y Cuauhtémoc. Con ellos la cobertura de este grupo etario estaría arriba del 80 por ciento, de acuerdo con el coordinador del Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi), Víctor Hugo Borja. Exc 16-Com



09 DE MAYO DE 2021

**SALEN DE SU ENCIERRO ADULTOS MAYORES.** Porque ya están vacunados, si no con una con las dos dosis, porque en realidad no creen, nunca creyeron que el Covid existiera, o porque ya estaban desesperados, los mayores de 60 años llenan los bares del Centro, trasnochaban en las cantinas de Bucareli, juegan ajedrez en la Alameda y bailan en Balderas. "Sí nos da temor, pero es más temor en la casa, encerrados. De todos modos nos va a dar, que sea con lo que nos gusta, el baile", dice Sergio Patlán, de 68 años, con una cadena colgando del cinturón a la bolsa y quien hace 15 días recibió ya la segunda dosis. "Ya nomás falta el refuerzo, un tequilazo", dice Ref. A1

**BAILE, PASEOS Y COMPRAS, A UN DÍA DEL AMARILLO.** Aunque será hasta el próximo lunes cuando se active el color amarillo en el semáforo epidemiológico en la Ciudad de México, plazas comerciales y públicas presentaron este fin de semana un gran número de asistentes, incluso, algunos dejaron a un lado las medidas sanitarias. En la Plaza Tezontle, en la alcaldía Iztapalapa, algunas medidas ya se han relajado, pues en el acceso ya no es obligatorio registrarse con código QR y es opcional el uso de gel antibacterial; no obstante, cuando reabrieron estos espacios, hasta se registraban largas filas para hacer el registro. Uni

**DEMANDAN VACUNAS MÉDICOS DE PSIQUIÁTRICO.** Médicos residentes que laboran en el hospital Fray Bernardino, en Tlalpan, en San Fernando, pidieron ser vacunados. "Nos respondieron que tenemos que esperar de acuerdo al Plan Nacional de Vacunación, cuando consideramos que sí estamos en primera línea", comentaron. Los médicos enviaron una carta a la directora del Hospital Psiquiátrico Fray Bernardino, Rosa María Osiris, quien a su vez se dirigió al coordinador del Programa Nacional de Vacunación, Víctor Hugo Borja. Ref. 22C

**REGRESAN DEUDOS A PANTEONES; ANDÁBAMOS EN PANDEMIA.** Tras meses de ausencia, los capitalinos pudieron visitar a sus muertos luego de la reapertura de los 120 panteones. Familias fragmentadas para evitar contagios limpiaron, remozaron y arreglaron con flores tumbas y nichos de abuelos, padres, hermanos e hijos en el panteón San José, en Iztacalco. Ante el aviso, los más previsores adelantaron la visita por la conmemoración del Día de las Madres a fin de evitar aglomeraciones. Durante el corte de la yerba crecida en la tumba de su esposa, don Armando explicaba en voz baja por qué se había ausentado y pedía que no se molestara porque en todo momento la tuvo presente, "pero andábamos en pandemia", le repetía constantemente para excusarse. Jor 25-Cap, Latinus <https://bit.ly/2RE2QiQ>

**REGRESA MÚSICA VIVA A LOS RESTAURANTES.** A partir del próximo lunes 10 de mayo, los establecimientos mercantiles que tienen como giro principal venta de alimentos preparados podrán tener música viva, se publicó en la Gaceta Oficial de la Ciudad de México. Exc-17-Com



09 DE MAYO DE 2021

**“HAY DISMINUCIÓN EN INCIDENCIA POR COVID”, DICE SSA.** México acumula 218 mil 928 defunciones y 2 millones 364 mil 617 casos confirmados, informa; ocupación nacional de camas, con reducción de 83%, destaca. El número de personas fallecidas por Covid-19 en México aumentó a 218 mil 928, luego de que ayer la Secretaría de Salud (Ssa) reportara 271 muertes más, y un total de 2 millones 364 mil 617 casos confirmados, y 21 mil 894 activos. “Hay una disminución de nueve puntos porcentuales, los casos estimados vienen a la baja desde hace algunas semanas, se ve un ligero pico en una semana epidemiológica (...) se vienen desacelerando, hay una desaceleración en los mismos”, dijo la directora de Vigilancia Epidemiológica, Gabriela Nucamendi Cervantes. Uni Nal

**LA MITAD DE LA POBLACIÓN DEL PAÍS AÚN PODRÍA CONTAGIARSE: SSA.** Piden no abandonar la protección sanitaria. Aunque el número de contagios por Covid-19 se mantiene a la baja y se acelera la vacunación en el país, se estima que más de la mitad de la población mexicana todavía puede contraer la enfermedad, de acuerdo con José Luis Alomía, director general de Epidemiología de la Secretaría de Salud. Los estudios más recientes realizados por el Instituto Mexicano del Seguro Social apuntan a que entre 40 y 45 por ciento de los mexicanos han estado expuestos al virus, lo que quiere decir que todavía más de la mitad de la población es susceptible a infectarse y enfermarse, explicó Jor 8

**DESEMBOLSA SAN LÁZARO 47 MDP EN TEST PCR.** HA más de un año de pandemia, la Cámara de Diputados gastó más de 47 millones de pesos en la aplicación de pruebas PCR, las empleadas para detectar casos de Covid-19 en el interior de San Lázaro. Desde la Cámara Baja se difundió un comunicado en el cual se dio a conocer que desde el 26 de junio de 2020 se comenzaron a aplicar las PCR, y hasta el pasado 2 de mayo se han realizado 50 mil 5 test, ello en 39 fines de semana. Y en lo que va de 2021 se han tomado en promedio mil 564 pruebas cada fin de semana. Uni nal

## CIUDAD DE MÉXICO

**DECIDEN FUTURO DE HUERTA TRAS COMICIOS.** El posible desafuero del diputado Saúl Huerta, acusado de violación a un menor, podría concretarse hasta después de las elecciones del 6 de junio. La Sección Instructora de la Cámara de Diputados dio arranque ayer al periodo de pruebas del caso, el cual durará 30 días naturales. Legisladores de la Sección prevén solicitar que el proceso de desafuero se acelere después de ese lapso de días, a fin de que la Cámara de Diputados esté en condiciones de convocar a un periodo extraordinario antes de que concluya la actual legislatura. Ref. A7



09 DE MAYO DE 2021

**CUMPLE 10 AÑOS INVASIÓN DE PREDIO... Y NO PASA NADA.** Un predio de 9 mil 900 metros cuadrados ubicado en Avenida Rojo Gómez 1320, en un área de bodegas industriales en Iztapalapa, cumple hoy 10 años invadido ante la indiferencia de cuatro Jefes de Gobierno. Ubicado entre la avenida Ermita y el Eje 6 Sur, el predio fue fraccionado y comercializado, cuenta con viviendas y servicios urbanos proveídos por la Alcaldía, una tienda de abarrotes y rótulos de Antorcha Campesina en la fachada. En el espacio hay 127 viviendas. La empresa Rialva demostró, con escrituras y el pago del impuesto predial, la propiedad del inmueble despojado el 9 de mayo de 2011, la cual ha acreditado ante 11 jueces diferentes, en un juicio civil, otro penal y en nueve juicios de amparo gestionados por los invasores. Las instrucciones judiciales de desalojo han sido desacatadas por tres jefes de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, José Ramón Amieva y **Claudia Sheinbaum**. La invasión ocurrió durante el sexenio de Marcelo Ebrard. Ref A1

**SUPUESTO SECUESTRO FUE UNA BROMA, CONFIRMA FISCALÍA DE CDMX.** La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJ-CDMX) confirmó que un video sobre un supuesto secuestro fue una broma. A través de un breve comunicado, la Fiscalía de CDMX explicó que el video compartido en redes sociales sobre el secuestro de un joven se trató de una broma entre amistades. En el video se observa cómo un joven es metido a la cajuela de un auto blanco por dos hombres, quienes forcejean para cerrar la cajuela. Los hechos ocurrieron la madrugada de este sábado 8 de mayo, en las calles de Eje 1 y Oriente 146, en la alcaldía Álvaro Obregón. **SDP Noticias** <https://bit.ly/3esYKTE>

**INVI DA LARGAS A ABUELITOS EN LA ENTREGA DE SUS VIVIENDAS.** Con un adeudo de luz por 140 mil pesos y desperfectos, el Instituto de la Vivienda (INVI) pretende entregar departamentos a ocho familias en un edificio de calzada San Isidro 69, colonia San Francisco Tetecala, Azcapotzalco. Los afectados, todos adultos mayores, adquirieron su vivienda hace 20 años y tras denunciar en este diario la lentitud en la entrega, las autoridades se habían comprometido a concluir las en octubre del año pasado, pero sólo les dan largas. Jor 26-Cap

**TENDRÁ MÁS VIDA SEGUNDA SECCIÓN.** Una sucesión de áreas verdes ampliará la vegetación, el arbolado y los espacios sombreados en la Segunda Sección del Bosque de Chapultepec, expuso la Secretaría de Medio Ambiente (Sedema). La superficie vegetada quedará integrada con la construcción de un Jardín Botánico, un Centro de Cultura Ambiental y la fusión de las bóvedas del Museo de Historia Natural, obras por realizarse este año, explicó la titular de Sedema, Marina Robles. "Uno de los componentes más importantes del Proyecto Chapultepec incluye un trabajo de restauración y rehabilitación del bosque en las cuatro secciones", comentó Robles. Ref 21C

**REGISTRA LA CDMX MALA CALIDAD DEL AIRE.** De 127 días transcurridos hasta este viernes, 27 han sido limpios y los 100 restantes han ofrecido a los habitantes de la Zona Metropolitana del Valle de México una mala calidad del aire, indicó el Sistema de Monitoreo Atmosférico (Simat). De acuerdo con los datos del Simat, en todos los días ha habido contaminación por ozono, partículas menores de 10 (PM10) o (Pm2.5) 2.5 micrómetros, dióxido de nitrógeno, dióxido de azufre y monóxido de carbono. En los días malos en 2021 se ha registrado la mezcla de contaminación por ozono y de partículas, y en dos ocasiones ha sido activada el protocolo de contingencia ambiental. Ref 21C



09 DE MAYO DE 2021

**REPORTAN ALERTA DE SISMO.** Usuarios de redes sociales señalaron anoche la activación de la alerta sísmica en algunos postes del C5, sin que hubiera datos de algún temblor. Los reportes que se dieron poco antes de las 22:00 horas provinieron de las colonias Álvaro Obregón y Coyoacán. Exc 16-Com

**MÁS DE 34 MIL FUGAS DE AGUA EN CDMX, EN ÚLTIMOS CUATRO AÑOS.** En las alcaldías donde se han atendido más fugas está en primer lugar la Gustavo A. Madero con cinco mil 330; le sigue Cuauhtémoc con tres mil 868. En esta época de sequía es cuando la Ciudad de México reciente más dos graves problemas, el robo de agua y las fugas en la red que la distribuye. Las autoridades en la materia han detectado mil 374 tomas clandestinas y atendido 34 mil 346 reportes de fugas durante los últimos cuatro años. En las alcaldías donde se han atendido más fugas durante los últimos cuatro años, contando el cierre hasta el 21 de abril de 2021, está en primer lugar la Gustavo A. Madero con cinco mil 330; le sigue Cuauhtémoc con tres mil 868; y en tercero está Iztapalapa al registrar tres mil 274. Sol Mex

**REVIVEN FLORISTAS DEL MERCADO JAMAICA.** Los pasillos del mercado Jamaica Flores y Hortalizas, a tres días del 10 de mayo, comenzaron a registrar una alta afluencia y algunas aglomeraciones, un año después de que la emergencia sanitaria por Covid-19 obligara a su cierre temporal en plena celebración del Día de las Madres. Juan Carlos García comentó en uno de sus locales que hasta ahora la venta no se compara con la de años previos a la pandemia, tal como ocurrió el 14 de febrero, que fue buena, pero no igual, más o menos la gente llegó. Y a ver cómo se pone este domingo, porque acostumbran a venir un día antes para que el 10 la flor todavía esté fresca. Jor 25-Cap

**TIENEN, OTRA VEZ, BAJAS EN VENTAS.** La carne de cerdo, res, pollo, huevo, tortilla y otros productos básicos han tenido un incremento económico que ha obligado a los consumidores y vendedores estirar el bolsillo, aseguraron locatarios de La Merced. "Apenas se estaba recuperando esto y otra vez vamos para abajo", dijo Felipe Castro, quien vende en una carnicería. Ref. 22C

## ELECCIONES

**MORENA ESTIMA QUE TENDRÁ TRIUNFOS HOLGADOS EN 9 DE LAS 16 ALCALDÍAS DE LA CDMX.** El dirigente local del partido prevé que la contienda será fácil en alcaldías como Iztapalapa y Cuauhtémoc. En contraste, reconoce que la pelea es cerrada en Benito Juárez, Cuajimalpa y Coyoacán. A menos de un mes de las elecciones del 6 de junio, Morena asegura que tiene un panorama favorable en la Ciudad de México. Su dirigente local, Héctor Ulises García, afirma que hay nueve alcaldías donde el partido vislumbra triunfos holgados. **Expansión Política** <https://bit.ly/3vQCCYZ>

**PINTAN EN LA AÑO BARDAS CON PROPAGANDA POLÍTICA.** Personal de la Alcaldía Álvaro Obregón fue sorprendido pintando de blanco una barda con propaganda política del Partido de la Revolución Democrática (PRD). En redes sociales, se observa un video grabado durante la noche, en el que algunas personas con rodillos pintan de blanco dicha barda, en el que se observa un eslogan del Sol Azteca. "Disculpa, ¿por qué están borrando las bardas? ¿Tú eres el encargado?", se escucha decir al autor del video, cuyo perfil en redes sociales es Randy Horton.



09 DE MAYO DE 2021

**LAISHA WILKINS: EXIGEN A MORENA ENTREGAR A BRIGADISTA QUE AGREDIÓ FÍSICAMENTE A LA ACTRIZ.** Laisha Wilkins presentara denuncia formal contra supuesto brigadista de la candidata Dolores Padierna de Morena, por agredirla físicamente. A raíz de la denuncia presentada por la actriz Laisha Wilkins a través de redes sociales, donde denuncia a un supuesto brigadista de Morena golpearla y patearla, la senadora Lilly Téllez pidió que se entregue a su agresor. La Senadora por el Partido Acción Nacional (PAN) Lilly Téllez, exigió a Movimiento Regeneración Nacional (Morena) entregar a las autoridades correspondientes al brigadista. Laisha Wilkins denuncia a brigadista de Morena por golpearla. A través de redes sociales la actriz Laisha Wilkins, denunció a un supuesto brigadista de Morena, de la candidata Dolores Padierna, por golpearla y patearla. **SDP Noticias** <https://bit.ly/33pMBbR>

**DENUNCIA EL ROBO DE PROPAGANDA.** Las acusaciones por retiro de propaganda por parte de Morena no se limitan al proselitismo en la Alcaldía Cuauhtémoc. Tras semanas de denunciar que su propaganda ha sido retirada de mobiliario urbano, la panista América Rangel, acusó formalmente a Ulises Labrador, funcionario de la Alcaldía Miguel Hidalgo y actual aspirante al cargo de diputado local por Morena, así como al Alcalde con licencia, Víctor Romo. Ref. 21C

**VÍCTOR HUGO ROMO, OFRECE DEPORTE EN LOS BARRIOS DE ALCALDÍA MIGUEL HIDALGO.** El candidato a la alcaldía Miguel Hidalgo afirma que alejará a la juventud de prácticas nocivas. El candidato a alcalde de la coalición Juntos Haremos Historia, Víctor Hugo Romo de Vivar Guerra, anunció que pondrá en marcha el programa "Deporte en tu barrio", para hacer de Miguel Hidalgo la alcaldía número uno en fomento deportivo en el próximo trienio de gobierno. Acompañado de los ex futbolistas profesionales Alfredo González, Juan Carlos Mosqueda y Adrián Chávez, el candidato de Morena-PT-PVEM se comprometió a impulsar el deporte desde los barrios y colonias como una política pública en favor del bienestar y salud infantil y juvenil. Heraldos

**CANDIDATA DE RSP DECLINA A FAVOR DE MORENA EN COYOACÁN.** Karen Preciado, quien era candidata a la alcaldía de Coyoacán por Redes Sociales Progresistas (RSP), declinó en favor del abanderado de Morena-PT a esa demarcación, Carlos Castillo, para así sumarse a su campaña. Sin embargo, más tarde, el presidente de RSP en la Ciudad de México, Pedro Pablo de Antuñano, aseguró que ya habían cesado desde hace un mes a la abanderada, quien aún aparece en los registros del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), por falta de resultados. Uni A1

**SE COMPROMETE LÍA LIMÓN A GOBERNAR ÁLVARO OBREGÓN CON LOS JÓVENES.** La candidata de la 'Alianza va por México' suscribe la Alianza por la Juventud en Álvaro Obregón; 50 mil personas 'con derecho a reclamar un mejor futuro'. Los jóvenes de Álvaro Obregón se suman al proyecto de la candidata de la Alianza Va por México (PAN, PRI y PRD), Lía Limón, quien acompañada de cientos de obregonenses suscribió la Alianza por la Juventud en Álvaro Obregón, un compromiso más de su proyecto de gobierno 2021-2024. Lía Limón se comprometió a gobernar de la mano de los jóvenes, a escucharlos y a construir juntos, un mejor futuro y una alcaldía que brinde proyectos y acciones específicas para ellos. Exc 18-Com



09 DE MAYO DE 2021

**GUTIÉRREZ: IMPULSARÉ A TODAS LAS MUJERES.** El candidato del PRI-PAN-PRD a la alcaldía Coyoacán, Giovani Gutiérrez, aseguró que su equipo, si es que gana la elección del 6 de junio, estará conformado principalmente por mujeres, quienes ocuparán puestos de decisión y mando y no permitirá que hombres señalados por agresiones sexuales, generar violencia o sean deudores de pensión alimentaria ocupen algún cargo en la demarcación. Uni A11

**ACUSAN A CONTRALOR DE PROMOVER VOTO POR EL PAN.** Jorge Real, encargado de despacho en el Congreso es señalado con otras 25 personas. El encargado de despacho de la Contraloría Interna del Congreso de la Ciudad de México, Jorge Real Sánchez, así como otros 25 funcionarios del órgano de control, realizan trabajo de promoción del voto en favor del candidato del PAN a la alcaldía Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe Echartea, denunció ante el Instituto Electoral (IECM) el diputado de Morena Ricardo Fuentes Gómez. El legislador se reunió con el consejero presidente del IECM, Mario Velázquez Miranda, para solicitar que el organismo determine medidas cautelares, al advertir que se violentan las reglas de neutralidad para servidores públicos que dispuso la misma autoridad electoral. Jor 26-Cap

**BALEAN A EQUIPO DE CANDIDATO DEL PRI.** El equipo del candidato del PRI a la Alcaldía de Morelia, Guillermo Valencia Reyes, fue atacado a balazos. Según reportes policíacos, la agresión se registró alrededor de las 21:30 horas en la Calle Planetas de la Colonia Cosmos, y dejó dos integrantes del equipo de campaña heridos. Valencia resultó ileso, ya que, luego de estar con su equipo en una gira, había cambiado de unidad para dirigirse a su casa. La camioneta atacada, con más de 14 impactos, es en la que usualmente se transporta el priista. Ref. A1

## TRASCENDIDOS

**TEMPLO MAYOR.** AUNQUE cada vez que puede critica los dobles discursos, **Andrés Manuel López Obrador** se ha convertido en todo un experto en las maromas verbales para justificar lo que antes condenaba. CON UNA gran soltura y bajo el simplista argumento del "no somos iguales", el Presidente disculpa acciones y omisiones de los **políticos** que forman parte de su movimiento mientras fustiga y exhibe públicamente a sus adversarios. EN EL CASO del colapso de la **Línea 12** del Metro, que ha cobrado **26 vidas**, pide esperar a los peritajes y no lucrar con la tragedia cuando, hace menos de cuatro años, exigió la renuncia del entonces titular de la SCT, **Gerardo Ruiz Esparza**, por el derrumbe en el Paso Exprés de Cuernavaca argumentando que en cualquier otra parte del mundo, ante hechos similares, los responsables eran castigados de inmediato.

**SACAPUNTAS.** Primeros avances. Nos dicen que este lunes se tendrá un primer avance sobre los peritajes que se realizan para conocer las causas del desplome en una ballena de la Línea 12 del Metro. Ese mismo día se dará a conocer el plan de trabajo del gobierno capitalino con el Colegio de Ingenieros Civiles de México, que preside Luis Rojas Nieto, para la reparación integral del tramo afectado



09 DE MAYO DE 2021

**TRASCENDIÓ.** Que Saúl Huerta perdió los apoyos después de que un menor lo denunció por abuso sexual, ya empezó su proceso de desafuero en la Sección Instructora y aunque se había emitido una alerta migratoria para evitar que saliera del país, ya respondió al emplazamiento y se mantiene localizable...

## NACIONAL

**REINICIA OPERACIONES REFINERÍA EN MINATITLÁN.** El presidente Andrés Manuel López Obrador visitó la zona en la refinería de Minatitlán, Veracruz, complejo que se incendió hace poco más de un mes. En un video difundido en sus redes sociales, al continuar con su gira privada de fin de semana por la veda electoral, el titular del Ejecutivo federal informó que la planta ya reinició operaciones y que está produciendo gasolinas, lo que calificó como “algo excepcional”. El Mandatario destacó que gracias a los trabajadores de Petróleos Mexicanos (Pemex) y a sus sistemas de seguridad se controló el incendio. Uni NaI

**CANCELACIÓN DEL NAICM COSTÓ 5 VECES LA LÍNEA 12 DEL METRO DE LA CDMX.** 113 mil 327.7 millones de pesos es el costo de la cancelación del Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México que estaría ubicado en Texcoco, de acuerdo con un documento publicado este mediodía por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). El dinero destinado a pagos por cancelación e indemnización del aeropuerto es el equivalente a haber construido cinco Líneas 12 del Metro de la Ciudad de México que tuvo un costo de 22 mil millones de pesos. Según el documento divulgado por la SHCP, la Auditoría Superior de la Federación de la Cámara de Diputados y el Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México en el cumplimiento de la rendición de cuentas determinaron que el costo de la cancelación fue de 113 mil 327.7 millones de pesos. **Latinus** <https://bit.ly/3f7b5vB>

**CRÍTICAS DEL PRESIDENTE AL INE, PORQUE LO HAN MALINFORMADO: CONSEJERA CARLA HUMPHREY.** La consejera Carla Humphrey consideró ayer que muchas de las críticas que ha hecho el presidente López Obrador al Instituto Nacional Electoral (INE) obedecen a que lo han malinformado. En un panel sobre el proceso comicial en curso, organizado por el Instituto Universitario de Investigación Ortega y Gasset, dijo no compartir el protagonismo de algunos de sus compañeros del INE y el que contesten a todos los señalamientos que se hacen sobre el organismo. Jot 7

**EN DOS SEMANAS LA SEP REDISEÑÓ MATERIALES DE 16 LIBROS DE TEXTO.** En menos de dos semanas rediseñó SEP 16 libros de 3º a 6º de primaria. Dio nueve días para entregar las propuestas de 234 materiales y en tres las evaluó y aprobó. En poco más de una semana, la Secretaría de Educación Pública (SEP) rediseñó 234 materiales didácticos para 16 Libros de Texto Gratuitos (LTG) destinados a alumnos de tercero a sexto de primaria, aun cuando no se cuenta con los nuevos planes ni programas de estudio que prevé desarrollar la actual administración federal, de acuerdo con la reforma educativa de mayo de 2019, ni se estableció el objetivo pedagógico para su modificación. Jor 1-3



09 DE MAYO DE 2021

## **R E S U M E N N O T A S P E R I O D Í S T I C A S**

### **GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO**

Domingo 09 de mayo de 2021

#### **JEFATURA DE GOBIERNO**

##### **JEFA DE GOBIERNO**

**INDEMNIZACIÓN POR 26 MUERTES SUMA 16.9 MDP.** Los familiares de las 26 personas que fallecieron tras el colapso de la Línea 12 del Metro de la CDMX recibirán indemnización, inform **la Jefa de Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum**. El monto total que cubrirá la póliza de Seguro de dicho Sistema de transporte público será de aproximadamente 16 millones 900 mil pesos. **Uni, 1-19, Met. Ref, 20, Cd. Exc, 16, Com. Jor, 1-24, Cap. Pre, 1-7. Sol, 1-18. Her, 6. Met, 3. Grá, 2.**

**DOLOROSO INCIDENTE: SHEINBAUM.** Algunos de ellos requieren empleo, algunos dejaron hijos pequeños que requieren becas para sus estudios, algunas otras personas tienen algunos otros problemas de enfermedades a los cuales se les está apoyando". **Claudia Sheinbaum, Jefa de Gobierno de la CDMX. Exc, 16, Com.**

**APOYARÁ LA CDMX.** Los familiares de Areceli Linares, de 52 años, serán apoyados, expuso **la Jefa de Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum. Ref, 20, Cd. Exc, 16, Com. Uni, 1-19, Met. Ref, 20, Cd. Grá, 2.**

**CON LA LEY DE VÍCTIMAS AYUDAN EN LA CDMX.** **La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum,** señaló que parte del apoyo económico está basado en la Ley de Víctimas para la CDMX, de la cual tomamos algunos extractos que contemplan la situación de los afectados por los hechos ocurridos la noche del 3 de mayo pasado en la Línea 12 del Metro. **Sol, 18, Met.**

**LA PRUEBA DE LA LÍNEA 12.** Está es una prueba a la que el lopezobradorismo no se había enfrentado. Para empezar y más importante, el peritaje del desastre deberá de aportar respuestas lo más rápido posible y definir las responsabilidades de funcionarios y contratistas, pasados y presents. Especialmente, hacernos saber hasta donde llega el actuar de la directora actual Florencia Serranía, de Marcelo Ebrard y de **Claudia Sheinbaum,** los últimos dos contendientes con mayor exposición de Morena para la presidencial de 2024. **Sol, 16.**

**CUMPLE 10 AÑOS INVASIÓN DE PREDIO... Y NO PASA NADA.** Un predio de 9 mil 900 metros cuadrados ubicado en Avenida Rojo Gómez 1320, en un área de bodegas industriales en Iztapalapa, cumple hoy 10 años invadido ante la indiferencia de cuatro jefes de Gobierno. Las instrucciones judiciales de desalojo han sido desacatadas por tres Jefes de Gobierno entre ellos la actual **Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.** La invasión ocurrió durante el sexenio de Marcelo Ebrard. **Ref, 1.**



09 DE MAYO DE 2021

**SIGUE ALCALDÍA CUCUHTÉMOC PARA LOS E 50 A 59 AÑOS.** A partir de la próxima semana comenzará la aplicación de la vacuna contra el covid-19 para personas de 50 a 59 años de edad en la alcaldía Cuauhtémoc, informó, **la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. Sol, 21, Met. Uni, 19, Met. Ref, 20, Cd. Exc, 16, Com. Jor, 24, Cap. Met, 9.**

**FUGAS Y ROBO DE AGUA, UN PROBLEMA.** En las alcaldías donde se han atendido más fugas durante los últimos cuatro años, está en primer lugar la alcaldía Gustavo A. Madero, con cinco mil 330; le sigue Cuauhtémoc y en tercero está Iztapalapa. El 22 de marzo de 2019 el gobierno encabezado por **Claudia Sheinbaum** anunció que estarían en operación 150 cuadrillas del Sacmex para reparar en 30 minutos las fugas y con ello evitar el desperdicio del vital líquido. **Sol, 20, Met.**

**ACUERDAN RECUPERAR ESPACIOS PÚBLICOS.** La recuperación de espacios públicos en la CDMX es una de las prioridades en la agenda del Congreso capitalino, por lo que se desarrollará una mesa de trabajo con el titular de la Secretaría de Obras y Servicios, Jesús Antonio Esteva Medina. Al respecto, la presidenta de la Comisión de Uso y Aprovechamiento del Espacio Público del Poder Legislativo local, María Gabriela Salido, Consideró importante que los representantes populares conozcan de Esteva Medina, la política, proyectos, estrategias y acciones que tiene contemplado emprender en la materia la administración de **la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. Pre, 8, Met.**

**“CABEZA DE VACA SE ATREVIÓ A LEVANTAR LA VOZ”** El líder nacional del PAN, Marko Cortés aseguró que pese a que la Cámara de Diputados aprobó desaforar al Mandatario de Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca, es y seguirá siendo el gobernadora de la entidad. Exigió el presidente Andrés Manuel López Obrador medir con la misma vara y promover el desafuero de **Claudia Sheinbaum** y pedir la renuncia de Marcelo Ebrard, por tener relación con el accidente de la Línea 12 del Metro. **Uni, 5, A.**

**LOS GIMNASIOS SON CENTROS DE SALUD; EL EJERCICIO ACTIVIDAD ESCENCIAL.** Veo con alegría el anuncio que el pasado Viernes hizo **la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum** con el que se oficializó el cambio a semáforo Amarillo. Y digo con mucha alegría porque la Sociedad Mexicana ha logrado llegar a este punto, luego de que la mayoría ha seguido las medidas que nos han dado las autoridades para enfrentar la pandemia. **Uni, 12, A.**

**DE NATURALEZA POLÍTICA.**

**ROMERO, “VELADOR” DE SERRANÍA...** POR: ENRRIQUE ARANDA. Si bien desde una perspectiva político-partidista puede resultar comprensible la explícita Resistencia de los gobiernos federal y capitalino a emprender acciones que muevan a fincar responsabilidades o saancciones a miembros de la 4T-**Claudia Sheinbaum**, Marcelo Ebrard o el simple facilito Mario Delgado -por el lamentable accidente ocurrido en la otra “Línea Dorada” y voltear la vista a sus enemigos de hoy o del pasado, lo cierto es que cada vez son mas quienes, al más alto nivel oficial incluso, se preguntan como es que nadie repara en la pobre, custionable gestion que la frente cumple la impresentable Florecia Serranía. **Exc, 14, Nal.**



09 DE MAYO DE 2021

## REFLEXIÓN CHILANGA

**REPARAR EL DAÑO POR:** FEDERICO DOERING. La tragedia golpeó de nuevo a la CDMX y a sus habitantes. Vidas perdidas, daños materiales y para lo único que la **Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum** ha servido es para ofrecerse como pantalla y protectora de oficio de funcionarios corruptos e ineptos que permitieron la deficiente construcción y operación de una obra desde un inicio repleta de irregularidades de otras estructuras y que hoy abre un debate sobre la seguridad a lo largo de la CDMX. **Exc, 17, Com.**

## ECOS LEJANOS

**¡AL CARAJO!** POR: GABRIELA MORA. Desde sus inicios, la Línea 12 del Metro ha sido controvertida -basta recordar la ausencia del país durante varios años de Marcelo Ebrard, en cuya administración se construyó e inauguró-. Cuatro años después, el pasado 3 de mayo de 2021, la estructura de la estación Olivos colapsó. **La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum**, se compromete a llegar hasta las últimas consecuencias: “la ciudadanía tiene el derecho a saber la verdad, por eso se realizará un peritaje externo... concluyó en su llamado a “no especular”. **Sol, 20, Met.**

**TEORÍA PRÁCTICA.** Hace apenas un par de días, **la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum** anunció que en la capital mexicana cambiará el semáforo de naranja a Amarillo, después de casi 15 meses de estar entre rojo y naranja, pero las condiciones por las que se modificó aún son inciertas para muchos de los ciudadanos que piensan que se trata de una medida nada más para desviar la atención de la tragedia del Metro. **Pre, 6.**

## RED COMPARTIDA

**LA EMPATIA DE SHEINBAUM.** En la Gaceta Oficial apareció cómo recibirán las indemnizaciones los deudos de quienes fallecieron en el accidente de la Línea 12 del Metro, Podemos decir que resalta el aspecto humanitario de **la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum**, en comparación con otras autoridades. **Pre, 2.**



09 DE MAYO DE 2021

## **GOBIERNO Y SEGURIDAD**

### **SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA**

**¡CANNABIS LIBRE!** Cientos de capitalinos participaron en la marcha por el Día Mundial por la Liberación de la Marihuana, desde la Plancha del Zócalo capitalino hasta el Ángel de la Independencia. **Pre, 20, Nac.**

**CAFRE MALLUGA A SOCORRISTAS.** El Día Internacional de la Cruz Roja, resultó ser trágico para los socorristas de una ambulancia de la benemérita institución, pues ayer resultaron golpeados tras ser chocada su unidad en la alcaldía Gustavo A. Madero. Según los reportes policíacos, la ambulancia número 17 de la Cruz Roja Mexicana, que circulaba sobre Eje Central Lázaro Cárdenas para atender un llamado. Sin embargo al cruzar por la calle Othón de Mendizabal, en la colonia Pantera Vallejo, un automóvil Suzuki Swift, que se pasó la luz roja del semáforo embistió por el costado a la unidad de emergencia. Los socorristas resultaron fuertemente golpeados. **Grá, 9. Ref, 21, Cd.**

**ATRAPAN A REINCIDENTE POR ASALTO Y LESIONES.** Fue capturado un hombre posiblemente relacionado con las lesiones causadas a un ciudadano al que, al parecer despojó de sus pertenencias, en calles de la alcaldía Azcapotzalco. La aprehensión ocurrió cuando elementos de la SSC que realizaban su labor de seguridad y vigilancia en la colonia Reynosa, fueron requeridos por la víctima, luego de unos minutos fue localizado. **Pre, 14, Poli.**

**BALEAN A PAREJA EN LA 20 DE NOVIEMBRE; UN MUERTO.** En calles de la colonia 20 de noviembre, dos personas fueron atacadas a balazos por sujetos desconocidos, en el lugar perdió la vida un hombre de 48 años, mientras que una mujer fue llevada en estado crítico a un hospital. El lugar de los hechos quedó bajo el resguardo de elementos de la policía de la SSC de la CDMX. **Pre, 14, Poli.**

**VOLCADURA FATAL EN TLALPAN.** Tres jóvenes en un auto a exceso de velocidad y bajo los efectos de bebidas alcohólicas, se accidentaron sobre calzada de Tlalpan. Uno de ellos perdió la vida, mientras que los otros dos fueron llevados en estado grave a diferentes hospitales. Los hechos sucedieron este Viernes alrededor de las diez de la noche poco antes de llegar al Eje 10 Sur. Decenas de elementos de la SSC llegaron a la zona para hacer bloqueos a la circulación. **Pre, 11, Poli. Grá, 8.**

**ESTAMPA NAVE DE LUJO Y ESCAPA CORRIENDO.** El conductor de un auto de lujo que iba a exceso de velocidad, estrelló su unidad contra un poste y arrasó con la valla de protección en Circuito Interior, a la altura de la colonia San Rafael. Fue alrededor de las 3 de la madrugada. Al sitio acudieron elementos de la policía quienes no lograron encontrar al conductor de la unidad, el cual ya se había dado a la fuga. **Grá, 8.**

**DUERME A SUS HIJOS PARA CUCHILLAR A SU ESPOSA.** Manuel no resistió la idea de ser nuevamente abandonado por su esposa y esta vez habría decidido asesinarla, para luego suicidarse, dejando huérfanos a los seis hijos que procrearon, en la colonia Zacatenco en Tláhuac. Acuchilló a su esposa para luego colgarse de un closet donde cuatro de sus hijos mayores los encontraron al regresar al departamento ubicado en la Unidad Habitacional Nueva Tenochtitlán, los hermanitos más pequeños estaban dormidos bajo la influencia de somníferos. Fueron los hijos quienes pidieron ayuda a los números de emergencia. **Grá, 7.**



09 DE MAYO DE 2021

**ENSALADA EN RÍO SAN JOAQUÍN.** Una camioneta cargada con verdure, volcó en carriles centrales de Río San Joaquín a la altura de Legaria, en la colonia Pensil. No se registraron lesionados, sin embargo la vialidad quedó bloqueada por varios minutos, provocando caos vial. **Grá, 8.**

**CARTÓN. A VOTE PRONTO. CHALECOS Y SUS USOS.** **Her, 2.**

## **FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA DE LA CIUDAD DE MÉXICO**

**HUERTA AÚN ES CANDIDATO.** Saúl Huerta Corona aún es candidato a reelegirse a su puesto de diputado federal por el Distrito 11, en Puebla, ya que aún no acudió al Instituto Nacional Electoral a presentar oficialmente su renuncia. **Her, 4.**

**CAE ASALTANTE EN FLAGRANCIA.** Fue detenido en flagrancia un hombre, por su probable participación en el delito de robo a transeunte con violencia, ocurrido en la alcaldía de Coyoacán. Elementos de la Policía de Investigación de la FGJ de la CDMX, se percataron del hecho durante un recorrido de vigilancia por calles de la colonia Santo Domingo Coyoacán. **Pre, 13, Poli.**

**BUSACAN A KENTIA.** La fiscalía active la Alerta Amber para localizer Kentia Atziri Robles de 26 años. La jóven fue vista por última vez el 26 de abril al salir de su casa, en la colonia San Simón Tolnahuac, alcaldía Cuauhtémoc. **Ref, 20, Cd.**

## **DESARROLLO SUSTENTABLE**

### **SECRETARÍA DE MOVILIDAD**

**ASEGURAN REPARAR LÍNEA 12 TRAS SISMO.** El STC Metro realice en 2017 trabajos en la Línea 12 para repara los daños que provocó el sismo del 19 de septiembre de ese año. A más de tres años, el pasado lunes, en el tramo Olivos-Tezonco, a cerca de un kilómetros de la columna más dañada por ese sismo, se venció una trabe al momento que pasaba el tren, provocando la muerte de u26 heridas y decenas de heridos. **Ref, 1.**

**REPORTAN ALERTA DE SISO.** Usuarios de redes sociales señalaron anoche la activación de la alerta sísmica en algunos postes del C5, sin que hubiera datos de algún temblr. Los reports que se dieron poco antes de las 22:00 horas provinieron de colonias de las alcaldías Álvaro Obregón y Coyoacán. **Exc, 15, Com.**

**TRÁNSITO Y LARGAS FILAS.** Las largas filas para abordar un autobús y el tránsito en vialidades como Eje 8 Sur Calzada Ermita Iztapalapa y Avenida Tláhuac fueron obstáculos que complicaron ayer los traslados de los usuarios típicos de la Línea 12 del Metro, la cual se encunetra fuera de servicio tras la tragedia del tres de mayo. **Exc, 16, Com.**

**CONCENTRAN AVERIAS CUATRO LÍNEAS DEL METRO.** Las más relevantes durante el 2020, entre ellas la Línea 12, según el informe de Cuenta Pública 2020 del organism. **Met, 5.**

**LÍNEA 12, LA MAYOR TRAGEDIA DEL METRO.** Esta es una recopilación de imágenes que captan los momentos más difíciles de la peor tragedia de la que se tenga memoria, acontecida en el Metro de la CDMX. Nuestras sinceras condolencias a familiares y amigos de las víctimas. **Pre, 32, Fotoreportaje.**

**A TLÁHUAC NO VA; A REFINERÍA SÍ.** Un día después de que rechazó visitor la zona afectada por la tragedia en la Línea 12 del Metro, porque, dijo, no es su estilo ir a tomarse la foto, AMLO grabó un video en la zona incendiada hace un mese en la refinería de Minatitlán. Apenas el Viernes en su conferencia matutina, López Obrador fue cuestionado acerca del por qué no acudió a visitor la zona de la Línea 12 del Metro que se derrumbó el lunes en la CDMX. **Ref, 7, Cd.**



09 DE MAYO DE 2021

## COMENTARIOS A REFORMA.COM

**CONCENTRAN AVERÍAS 4 LÍNEAS DEL METRO.** Falta revisar el Segundo piso, el distribuidor San Antonio, la autopista urbana. **POR ESTADO DE DERECHO. Ref, 4, A.**

**SIN EXPERIENCIA.** La empresa noruega contratada para realizar el peritaje del evento catastrófico de la Línea 12 del Metro, tiene oficinas en México. DNV se especializa en gestión de riesgos en el sector energético, principalmente petróleo y gas. No tiene experiencia en riesgos metropolitanos de transporte o en ingeniería civil. **Ref, 4, A.**

## SECRETARÍA DE DESARROLLO URBANO Y VIVIENDA

**INVI DA LARGAS A ABUELITOS EN LA ENTREGA DE SUS VIVIENDAS.** Con un adeudo de luz por 140 mil pesos y desperfectos, el INVI pretende entregar departamentos a ocho familias en un edificio de calzada San Isidro 69, colonia San Francisco Tetecala, Azcapotzalcol. **Jor, 26, Cap.**

## SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE

**TENDRÁ MÁS VIDA SEGUNDA SECCIÓN.** Una sucesión de áreas verdes ampliará la vegetación, el arbolado y los espacios sombreados en la Segunda Sección del Bosque de Chapultepec, expuso la Sedema. **Ref, 20, Cd.**

**REGISTRA LA CDMX MALA CALIDAD DEL AIRE.** De 127 días transcurridos hasta este Viernes, 27 han sido limpios y los 100 restantes han ofrecido a los habitantes de la Zona Metropolitana del Valle de México una mala calidad del aire, indicó el Simat. **Ref, 20, Cd.**

## PROGRESO CON JUSTICIA

## SECRETARÍA DE SALUD

**COINCIDE EXMEN A UMAN CON SEMAFORO AMARILLO.** Luego de que fuera aplazado en febrero debido a la pandemia de covid-19, la UNAM inició ayer la aplicación del examen de ingreso a nivel licenciatura a 186 mil 570 aspirantes registrados. **Uni, 2, A.**

**BAILE, PASEOS Y COMPRAS, A UN DÍA DEL AMARILLO.** Aunque será hasta el próximo lunes cuando se active el color Amarillo en el semáforo epidemiológico en la CDMX, plazas comerciales y públicas presentaron este fin de semana un gran número de asistentes. **Uni, 20, Met. Grá, 3. Ref, 11.**

**INMUNES, 80% DE 60 Y MÁS.** La vacunación de adultos mayores está por concluir, solo faltan de aplicar segundas dosis a los residentes de las alcaldías Benito Juárez, Álvaro Obregón y Cuauhtémoc. Con ello la cobertura en este grupo estará arriba del 80 por ciento, de acuerdo con el coordinador del Insabi, Víctor Hugo Borja. **Exc, 16, Com.**

**MADRES EN EL OTRO OFRENTE DE LA BATALLA.** “La aplicación de la vacuna contra el covid-19 representa la esperanza de vida que hemos esperado. Somos mujeres y madres, y pese al peligro, nos encontramos en el otro frente de batalla contra este virus que ha arrebatado la vida de más de 218 mil mexicanos”, dijo Amparo Villa Gutiérrez, encargada de la Red de Frío y jefa de enfermeras en la Jurisdicción Sanitaria Venustiano Carranza, de los Servicios de Salud Pública de la CDMX. **Exc, 7.**



09 DE MAYO DE 2021

**DEMANDAN VACUNAS MÉDICOS DE PSIQUIÁTRICO.** Médicos residentes que laboran en el hospital Fray Bernardino, en Tlalpan, en San Fernando, pidieron ser vacunados. Los médicos enviaron una carta a la directora del hospital, Rosa María Osiris, quien a su vez se dirigió al coordinador del Programa Nacional de Vacunación, Víctor Hugo Borja quien contestó que tenían que esperar de acuerdo al Plan Nacional de Vacunación, cuando ellos consideran que sí están en primera línea. **Ref, 22, Cd.**

**SSA REPORTA SÓLO 271 DECESOS.** La Ssa reportó 271 defunciones por covid-19, con lo que suman 218 mil 928 y se notificaron dos millones 364 mil 617 casos confirmados, es decir, dos mil 743 más que el Viernes. Gabriela Nucamedi, directora de Vigilancia Epidemiológica de Enfermedades no Transmisibles, informó en conferencia en Palacio Nacional que la ocupación de camas generales en México es de 11% y de camas con ventilador, destinadas a pacientes críticos, es de 15%. **Exc, 7. Ref, 11.**

**LA MITAD DE LA POBLACIÓN DEL PAÍS AÚN PODRÍA CONTAGIARSE,** de acuerdo con José Luis Alomia, director general de Epidemiología de la Ssa. **Jor, 8, Cap.**

## **ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES**

### **INSTITUTOS**

**PASAN DE COMISIÓN DE LÍNEA 12 A CANDIDATOS.** En 2015, 19 diputados integraron una Comisión Especial sobre la Línea 12 del Metro, que indagó durante meses las fallas de la Línea 12 del Metro y las responsabilidades de los funcionarios públicos que la crearon. Sin embargo, de los informes de este grupo no se desprendió alguna acción judicial posterior. **Uni, 6, Met.**

**CANDIDATA DE RSP DECLINA A FAVOR DE MORENA EN COYOACÁN.** Karen Preciado, quien era candidate a la alcaldía de Coyocán por Redes Sociales Progresistas (RSP), decline en favor del abanderado de Morena. PT a esa demarcación, Carlos Castillo, para así sumarse a su campaña. **Uni, 11, A.**

**PINTAN EN ÁO BARDAS CON PROPAGANDA POLÍTICA.** Personal de la alcaldía Álvaro Obregón fue sorprendido pintando de blanco una barda con propaganda política del Partido del PRD. **Ref, 20, Cd.**

**PIDE CIVILIDAD.** El candidato a la alcaldía Cuauhtémoc llamó aplicar la justicia. Solicitó al INE y al IECM sancionar las amenazas a vecinos para no permitir el Desarrollo pacífico y civilista de las campañas electorales. La penalización, dijo Marco Rascón, aspirante a la alcaldía Cuauhtémoc, en un comunicado, debe ser contra los candidatos y los partidos que los postulen. **Ref, 20, Cd.**

**OFRECE DEPORTE EN LOS BARRIOS.** El candidato de la coalición Juntos Haremos Historia, Víctor Hugo Romo de Vivar Guerra, anunció que pondrá en marcha el programa "Deporte en tu Barrio", para hacer de Miguel Hidalgo la alcaldía número uno en foment Deportivo en el próximo trienio de gobierno. **Her, 7.**

**ACUSAN A CONTRALOR DE PROMOVER VOTO POR EL PAN.** El encargado de despacho de la Contraloría Interna del Congreso de la CDMX, Jorge Real Sánchez, así como otros 25 funcionarios del órgano de control, realizan trabajo de promoción del voto en favor del candidato del PAN a la alcaldía de Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe, denunció ante el Instituto Electoral el diputado de Morena Ricardo Fuentes Gómez. **Jor, 26, Cap.**